

Je veux vous parler aussi, rapidement, de notre Direction de l'information et de son programme à l'intention du public canadien. Un organisme comme l'ACDI doit mettre sur pied un programme important de communication avec le public en général de même qu'avec de nombreux publics spécialisés. Je me suis étendu assez longuement sur l'intérêt actif des Canadiens au développement international. Cet intérêt est tout d'abord d'ordre intellectuel et concerne aussi bien le professeur que la ménagère ou tout autre Canadien. Ils devraient obtenir l'explication la plus complète possible sur la façon dont les deniers publics sont dépensés à l'extérieur.

En ce qui concerne l'ACDI, la Direction de l'information reçoit actuellement une nouvelle orientation de façon à pouvoir expliquer aux Canadiens les grands problèmes du développement et à leur permettre de suivre les efforts de l'ACDI dans une meilleure perspective générale. La Direction est réorganisée afin de pouvoir anticiper et reconnaître les tendances nouvelles dans l'élaboration des politiques internationales, et les expliquer en temps et lieu au public canadien.

### Conclusion

Cet exposé de nos priorités et de nos préoccupations doit être considéré dans le contexte des objectifs plus généraux et fondamentaux de l'action du Canada en faveur du développement international. J'aimerais donc terminer en résumant ces objectifs tels qu'ils m'apparaissent.

Le premier de ces objectifs, que je qualifie de fondamentaux, est d'aider les nations pauvres et défavorisées à se forger une société conforme à leurs propres priorités nationales et qui leur assure une part plus large des bienfaits de la vie dont nous bénéficions dans les pays plus riches.

En second lieu, notre devoir est de jouer un rôle très important, sinon celui de suggérer un rôle de *leader* dans le développement d'une communauté internationale nouvelle dont l'échelle des valeurs, exprimée par les dépenses nationales, serait différente de celle qui a cours aujourd'hui. J'envisage une communauté internationale où l'on consacrerait de moins en moins d'argent et d'efforts aux activités militaires et même aux activités diplomatiques traditionnelles, mais où tous les pays, je dis bien tous les pays, apporteraient une contribution croissante à l'amélioration des conditions de vie de toute l'humanité. Cet objectif trouve son fondement dans la conviction que l'humanité, malgré toutes les différences superficielles qu'on y trouve, constitue une communauté d'une trame serrée et fondamentalement indivisible, dans laquelle tout événement important survenant dans un groupe a des répercussions inévitables et rapides sur l'ensemble. Nous ne pouvons nous dérober à nos responsabilités, la solidarité humaine ne le permet pas. Il ne nous reste qu'à relever le défi qu'elles nous lancent et à le faire avec vigueur et avec imagination.

S/C